LANOTICIA

DIARIO DE LA TARDE

Año III - Número suelto \$ 0.10 - San José de Costa Rica Miércoles 20 de Agosto de 1924

No. 586

Se acusa a Inglaterra de pretender la hegemonía universal

Importantes declaraciones dei General Dawes

LOS BANQUEROS AMERICANOS DECLARRACIONES DEL GENE Y EL EMPRESTITA ALEMAN

empréstito.

RAL DAWES

WASHINGTON, 20- El Gene NEW YORK, 20 .- El "Morgan ral Dawes, candidato a la Vice, Bank" ha hecho una declaración presidencia de la República y au diciendo que la actitud de los ban tor del plan que se discute en queros no ha cambiado y que se Londres, admite en cuales térmi mantiene tal como se anunció des_ nos podrá ser considerada la po_ de hace tres semanas respecto a la sición del Partido Republicano contratación del empréstito ale- respecto a la Liga de Naciones. mán. La declaración indica que la Dice que el partido ayudará a la casa Morgan si participará en el Corte Universal pero no a la Lign

EL DISCURSO DEL GENERAL DAWES

NUEVA YORK, 20 .- El discurso pronunciado por el general Dawes al ser nominado candidato del Partido Republicano a la Vicepresidencia ha levantado una verdadera marejada: la prensa no republicana lo ataca con dureza, combatiendo unánimemente al candidato republicano a Vicepresidencia.

"The World" manifiesta editorialmente que un discurso más peligroso e inconsulto jamás se ha pronunciado en nuestra época por un hombre de la signficación que Dawes tiene en la política norteamericana. "El discurso-dice el artículo-es una declaración de guerra entre las clases sociales. Cuando Dawes se ha referido en su discurso al socialismo de Lafoyette, se podría asegurar su inclinación fácil hacia los régimenes peligrosos del fascismo". Las explicaciones de Dawes sobre la Liga de Naciones tampoco encuentran aprobación y "The Times" dice que es probable que Dawes mismo no crea sinceramente que el plan de exp rtos internacionales de que habla signifique la aurora de la nuev aera de paz universal.

PLAGA DE LANGOSTAS EN MEXICO

MEXICO, 20 .- Se anuncia de varios ugares que ha aparecido una plaga de langostas que mata las cosechas,

De Nueva York se ha trasmitido el temor de que las industrias tex tiles van a tener una fuerte com_ petencia cuando el plan Dawes en tre en vigencia.

Jefes del chamorrismo preten. dían introducir a Nicaragua un gran contrabando de dinamita

EL GENERAL FERRERA HACE DECLARACIONES REFERENTES A SU EJERCITO

(SERVICIO ESPECIAL DE "LA NOTICIA"

Managua, 20.

A "LA NOTICIA". - San José.

El candidato a la presidencia don Carlos Solórzano, anda por Mazatepe en jira política. Ha pronunciado discursos en diferentes pueblos. El y todos los jefes de su partido han intensificado notablemente las actividades políticas de su partido. Los contrarios se aprestan a una campaña de contraataque. En casi todo el país están ya abiertos los clubs y centros de propaganda.

El General Gregorio Ferrera sigue atrincherado en Santa María de Honduras; no ha iniciado ningún movimiento de ofensiva sino que parece esperar en sus posiciones el ataque de las fuerzas de Tosta. Ferrera ha declarado que tiene la seguridad de poder rechazar los ataques que se hagan contra sus posiciones y muestra absoluta confianza en el espiritu bélico de sus tropas.

Se ha comentado mucho el hecho, aun no probado, de que el Doctor Máximo Zepeda haya recibido del Banco Nacional la cantidad de sesenta mil dólares para hacer la campaña política a favor del General Emiliano Chamorro. Lo que más ha llamado la atención es que a Zepeda no se le haya pedido garantía de ningún género para disponer de la suma indicada.

Ha causado gran sensación el hecho de haberse descubierto un gran contrabando de dinamita que los jefes del partido chamorrista pretendian introducir al país con el fin de preparar una revuelta si veian frustrarse las esperanzas del triunfo que cuentan como seguros.

CORRESPONSAL.

El Gobierno de los EE. UU. y el empréstito alemán

INGLATERRA TRABAJA POR EL CONTROL DE LOS MARES

Vicealmirante W. L. Rodgers, de la marina de guerra de los Esta_ dos Unidos de cuyo servicio está retkado, hablando en el Instituto de ciencias políticas dijo que Iuglaterra no oculta su empeño por mantener en sus manos el con- tario de Estado Hughes ha desmentrol de la navegación, de las comu dido enfáticamente el informe que nicaciones radioeléctricas y cable. procedente de Moscow se ha publigráficas del mundo. Repitió que cado referente a un entendimienel tratado de limitación de arma_ to suyo con el Premier Herriot, mentos había sido un juguete en mediante el cual Francia y los las manos de Inglaterra no obstan Estados Unidos seguirán una po_ te haberlo aceptado con aparente lítica acorde contra el régimen satisfacción. Ese tratado, dijo, no sovietista ruso. Los informes de_ debe impedir a Norteamérica la cian que tal entendimiento se ha_ consolidación de su potencia naval bía efectuado durante la reciente y militar con el fin de proteger visita de Hughes a Euripa. las rentas comerciales de sus ban_ cos mercantes. Inglaterra ha trata do por muchos medios de controlar también la Liga de Naciones donde le, es muy dificil proponer y hacer que se acepte la reducción de los armamentos terrestres.

INUNDACIONES EN TOKIO

motivo de la inundación de nigu. nos barrios de la ciudad. Las fuer zas del gobierno prestan ayada a WILLIAMSTON, 20. - El los habitantes y están dispuestas a mantener el orden.

> HUGHES NIEGA SU ENTENDI MIENTO CON FRANCIA

> WASHINGTON, 20- El Secre

EL EMPRESTITO ALEMAN Y EL GOBIERNO AMMERICANO

WASHINGTON, 20 .- El gobierno está preparando una excitativa a todos los banqueros norteameri canos pidiéndoles ayudar al em préstito alemán por medio de la compra de bonos de dichos emprés TOKIO, 20 .- Reina pánico con titos que se pondrán a la venta.

Las insignias de los partidos en Nicaragua

Fueron presentadas las insignias de los partidos políticos, bandera roja. las que son como sigue: Liberalismo republicano, una

estrella roja.

Conservatismo republicane, una esfera azul.

Liberalismo nacionalista, una

Los respectivos comités apro beron la insignia para cada par

NOTAVESPERTINA

una señora empleada del munici prometer que como lo dejaran línea se va a poner "riata" D. pio. Con semejante proceder llegar al Congreso, las cosas se José llegó; y desde que llegó se le ha formado un lío al Go- iban a componer radicalmente, no hay día que el tren no llebernador: y un lío de los gor- Ernesto llegó por fin a la meta gue con dos o tres horas de ade por medio. La gente, como 286 discursos contantes y so- un derrumbe. es natural, está intrigada y pre- nantes y nosotros estamos en la

-Sotela ¿qué hay del vio-

las cosas quedarán como esta- rrado.

Van Patten, ¿qué hay del vio violín?

discursos. Pasó lo del alambre cer de la renuncia de don Jorge caro que antes.

suspender en sus funciones a to Ortiz prometra y volvía Pacífico, decían las gentes, esa hay del violín?

Ertiz: ¿qué hay del violín?

Los periódicos han dado la no i La renuncia de Pochet no se ticia de que se han descubierha tramitado ni hay indicios de to algunas irregularidades que que se tramite pronto. De ma- huelen a chanchullo y la Pa nera que el Presidente Munici- gaduría se ha negado a cubrir pal seguirá impertérrito en su ciertas planillas en las cuales pa puesto: no se irá e combre y race que hay algún gatito ence-

Don Tomás, ¿qué hay del

Sez ha anunciade treinta ve- lin? Pasó, y ya nadie se acuerda, ces la reunión de una gran conel mitin del dulce. Pasaron los vención reformista para conoconductor. Pasaron las promesas Volio. Esta renuncia parece y los gritos. Pasó la manifes- que va a resultarnos como la tación de las diversas Municipa- de Pochet. Hay que esperar, lidades. Y el dulce está más de todos modos a ver qué es la

El Gobernador ha resuelto | Antes de ser diputado Ernes! Si llega don José Cabezas al -Bueno, y entonces ¿qué;

Don José, ¿qué hay del vio-

El único que está contento Pochet. con la interrupción de la línea es Juanito Romagosa: así, tiene pretexto para no ir a Puntarenas, porque como él les había prometido muelle, carretera, dragado del Estero y otras tado un administrador contagia cosas por el estilo, teme que al do de furor social. Ya teníallegar las gentes empiecen a mos un linotipista, Julio Padilla,

- Juanito, ¿qué hay del vio-

Ayer la población de San José vio que paseaban juntos v en automóvil, amartelados como dos novios, Pochet Lacoste y Sotela Bonilla, llamados por mal mo, porque Pochet, divorciado nombre Presidente Municipal y de Sotela, y éste del otro, eran Gobernador de San José. Es de una garantía para la población Don Ricardo, equé hay del General, equé hay del vio- creerse la estupefacción que di- y eran, a la vez, un gran especcen produjo el suceso. Al ver- táculo. Ahora que están de nue les sentimos deseos de decirles: vo en luna de miel, más miedo

La conferencia de los aliados en Londres está empezando a dar sus resultados: Alemania y dos, puesto que hay una señora de sus aspiraciones; pronunció traso, ni semana que no haya Francia se entienden ya; Francia e Inglaterra vuelven a la Entente Cordiale; y sus beneficios son tan grandes para el mundo entero, que ayer ya volvieron a comer juntos Sotela y

Ah, viejillos, ¿qué hay del

A "La Tribuna" le ha resulcon furor socialista. Ya teníamos un redactor, Caldera, con furor diplomático. Esto se com pone, indudablemente. Solo Oti lio se va quedando rezagado.

Pero, don Otilio, ¿qué hay del violin?

San José estaba contentísi-

les tenemos. ¡Qué mal van a a los empleados. Algunos diponerse las cosas!

tro que tiene menos pelos en la General, por Dios, ¿qué hubo lengua, la Municipalidad de San del violin? José es un cuerpo banda. Y como la Municipalidad es Pochet, la consecuencia es que Po chet resulta un hombre banda. Si Filo mete la cuchara en

ésto, ¿qué habrá del violín?

Un capataz del Departamen- menos corre vuela. to de Fomento cobraba, según dicen los periódicos, el sueldo de un muerto. Era como una pensión heredada por el capataz, quien en vida le profesó mucho cariño al que desde hace dos años dejó de ser su peón. Y el sueldo lo invertía el capataz en velas y misas por el eterno descanso del alma del fi-

La verdad es que si un capataz no puede hace reso, entonces, ¿qué hay del violín?

se está esperando que se pu- nadito, entre encajes... bliquen las deudas del reformis mo, para el pago de las cuale se están rebajando los sueldos del violín?

cen que están esperando que la ¿Qué irá a haber del violín? tinta de los pagarés se seque bien, porque con los aguaceros Según Filo, que es el minis- se había humedecido un poco.

¿Con que chanchullitos en las planillas de peones de Fomento? Niños menores de siete años, muertos y hasta peones de otras partes cobrando suelditos? No va tan mal la cosa: aquí el que

Don Carlos, don Carlos Volio, ¿cómo anda el violín?

Hace como tres meses anda Montalbán, el del "Diario de Costa Rica" "entre encajes", lo que resulta algo así como uno de Tobosi repartiendo chicha, o como Pochet de leva, o como Goban el de La Libertad con frac y zapatillas de baile: figúrense ustedes a Montalbán vestido de Pierrot, bien empolvado, con un cabo de puro de a tres por cinco, con aquellos Desde hace meses de meses dientes y aquel cuello y bien ba

Entonces sí que ¿qué habría

Es el teléfono de la Jardinería

"La Florida"

DE ARTURO QUIROS C.

situada frente al cruce de las líneas de Ferrocarril.

LA NOTICIA

DIARIO DE LA TARDE -

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

AWMINISTRADOR: MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS: JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

No hay que preocurse, colega

Nuestra estimada matrona "La Verdad" se resciente porque en un suelto de crónica dimos a la luz lo del fracasado secuestro de una señorita a quien se inducia a hacerse monja de Sión, contra la manifiesta oposición de sus padres, y dábamos por un hecho que en ello intervenían los curas. ¡No hay qué preocuparse, colega! Lo dijimos así en sentido ideológito, pues bien sabido es aquí como en todas partes del orbe, que son los representes de Cristo en la Guerra quienes se inesan por esas cosas y claro valen para ello naturalmente

sus feligreses. Por le demás, el colega rati ica nuestro dicho al señalar hasta la persona que se encargó de sacar los pasaportes y señor Pochet en su afán de defenpasajes: por más que nada nos derse de la serie de cargos delic dice de la argucia de que se va trosos que le hacen los señores lió para sacar el pasaporte y Van Patten y Amering, asesorados, que en sí es lo más grave de la segán se dice, por el Inspector Ge cuestion.

señorita es mayor de edad, lacción de municipe. cristianamente se lo quiera amparar en un gesto de rebeldía que le puede costar hasta la muerte de sus padres, violando así la verdadera moral cristiana que enseña la obediencia a los padres.

Sinembargo no tiene otro

Solución a que se llegó en la Sesión Secreta Municipal

Los diarios de la mañana informan con algunos detalles respecto ! a la sesión secreta municipal celebrada anoche, pero ninguno dice con exatitud la soloción a que se

Hoy ya ha trascendido al público ese dato importante que escapó a los matutinos.

La sesión fué provocada por el neral de Manicipalidades don Artu ro García Solano. Los delitos de Por otro lado nos suena mal que se acusa al señor Pochet son aquello de que por cuanto la grave, y rersonales, fuera de su

> El señor Pochet se defendió ano che; presenta entre otros documen tos una certificación del Registro de delincuentes en que consta que él nunca ha sido colocado en sus negras nóminas.

> > Chapul, bajo estas condiciones.

Nota explicativa

En nuestra edición de ayer

dos desde la fecha de su adquisición.

Después de uno interesante deba te se tomó la siguiente resolución? que un Tribunai de Honor, compuesto por persona, de insospecha ble reputación como el Lic. don Ciaudio Conzalez Rucavado y otro, en vista de las acusaciones y del alegato de defensa del señor Pochet, diga quien tiene razón: en el caso de que el señor Pochet resul te cuipable se obligará a cambiar de domicilio para perder su crede: cial de Regidor, y si logra, por e contrario, probar su inocencia, lo Regidores disidentes se obligan a lfegar a la Cámara Municipal. En este último caso creemos que segui ría como consecuencia una acusa_ ción por calumnia contra etl q' se dice promotor del flo en su aspec Manuel Venegas y doña Luisa M. to último. Ese plan que debe ser l conocido públicamente en la sesión foicitar sinceramente a aquel resde mañana, es muy oportuno y jus to, y juzgamos que por su medio quedará arregiado de un modo de-

finitivo y justiciero ef cisma muni

cipal pendiente.

--- GRAN OPORTUNIDAD ---

La Tienda Mil Colores

- OFRECE -

UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES

ingleses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza.

con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo

mente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Loteria, conta-

SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE

ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS

El propietario obseguiará un CUPON para premiarse de acuerdo

El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, entera-

"La Noticia" Social BAILE ciano Quirós. En la residencia de las señoritas Maria Isabel y Dora Heilbron se ve

rificó anoche un lucido baile orga nizado por un grupo de señoritas y caballeros de esta sociedad el cual dió principio a las 20 horas profongándoso hasta las 23 horas con animación y entusiasmo.

FELICITACION

Con motivo de celebrarse hoy el aniversario del matrimonio de don do Venegas nos complacemos en petable hogar para quien deseadies mucha prosperidad.

MELCOCHAS

En el Parque Bolivar se llevara cabo el comingo próximo las mel cechas que un igrupo de señoritas de nuestra sciedad organizan para lo cual han contratado una orques a compuesta de tres profesores.

VIAJEROS

De Limón se encuentra en esta capital Mr. Thomas.

-Para San Ramón partió don Luis F. Chaves.

-Del mismo lugar se encuentra en esta capital don Salvador Za_De Puntarenas llegó don Feli

_Para la ciudad de Carlago sal ara mañana don Enrique Laprade. -De Limón llegó don Virtor Ma

nue! Salazar. -De Heredia para Limón par tio don Artura Soto B.

-Para Puntarenas salió don Alfredo Chavarria.

-Para ef Guanacaste partió don Ismael Blanco C. .

_Para la ciudad de Cartago sa 116 don Alberta Soto Mata.

_Del Favaiso regresó don Gui-Lermo Seriba h.

EESTABLECIDO

MARINE STATE OF THE STATE OF TH

Ayer salió completamente restan blecido de sus dofencias, de la Cil nica de Victory y Pacheco, el acaudalado vecino de Desamparados don Iudalecio Fallas, quien se muestra en alto grado satisfecho de las atenciones y magnífica asis tencia que recibió en dicha Clinica.

A visitario estuvo ahi el señor Presidente Jiménez, pues el señor Fallas fué de los mejores elementos del Partido Republicano, en la campaña reciente.

Le felicitamos lo mismo que af Dr. Victory por el feliz resultado de su asistencia médica.

Empréstito para la caneria

En la Secretaria de Gobernación está actualmente, y será so metido oportunamente a la con sideración del Poder Legislativo, un proyecto de ley para el empréstito a la Municipalidad josefina, con el objeto de abrir la cañería del río Macho.

Algo que debe ver la Policía

Con gran desagrado vemos cómo en ciertos lugares de la ciudad se colocan anuncios comerciales sin el debido permiso del propietario, lo cual significa la infracción de una prohibi-

Lo peor es que los individuos que a la tarea dicha se dedican no tienen escrupulo alguno en manchar paredes recién pintadas.

Por eso ha sido muy aplaudida la medida tomada por el Director General de Policía, tendiente a evitar el mal apuntado.

Intento de robo en una pulpería

toda máquina hacia el Este.

pital de San Juan de Dios suñora recibió leves contusiones al caer de un tren en el momento capital a una comisión urgente.

a Heredia

Con motivo de efectuarse en la ciudad de Heredia el próximo domingo la interesante partida los Clubs Libertad y Herediano, se correrá un tren expreso de jeto es el de conversar sobre la gará hasta San Francisco, donde está el campo de juegos del Herediano.

El tren saldrá de esta capital a las nueve horas y cuarenta y | cinco minutos.

Contra Femina

ENRIQUE YANKELEWITL

El señor Francisco Quesada, dimos la noticia referente a un. sombrero que su dueño encon- entró a la tienda "Femina", que tró, casualmente, en la cabeza es lugar sagrado por su nomde un tal Marchena. Debemos, bre, y lo profanó llevándose un hacer la explicación de que no corte de adorno de sombrero se refiere la nota, en modo al-, de señorita.

guno, al conocido deportista La policía intervino y condu-Juan María Marchena, hombre jo a la detención a este homincapaz de andar en estas co- bre que quería ponerse sombrero de mujer.

Tren de excursión Reunión de la Junta Nacional de Socorros

Ha sido convocada ayer la Junta Nacional de Socorros a una reunión en la Secretaría de entre las primeras divisiones de Beneficencia, que debe verificarse de hoy a mañana. El obesta capital a Heredia, que lle- | actuación importante de la Jun-



Hay lectura interesante en todas las páginas

Maderas del Pacífico

CUALQUIER DIMENSION EN GUAYACAN, MARIA, CEDRO, GENIZARO

DONDE

FERNANDO CASTRO

La mejor y más económica

Jabón para Tocador "Cristóbal"

Delicioso: Igual al "Reuter" Artículos alemanes de la mejor calidad

Agente distribuidor O. GOMMERT

Hotel Europa

COMIDA -- CONCIERTO

JUEVES Y DOMINGO

ESMERADO SERVICIO

ORQUESTA DEL MAESTRO ALVARADO

Para toses y restriados

Almacén Madrigal

TELEFONO 271

APARTADO 1009

MERCADERIAS EN GENERAL A LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

interés en esto que el delatar los malos precedimientos.

Anoche los cacos quisieron incursionar en la pulpería del Carmen, de los señores Cartín y Corrales.

El intento se inició por la fractura de una ventana que da a la avenida 3a. y a una bode ga de la pulpería. Afortunadamente el guarda, no la policía, se dio cuenta de la fractura de la ventana, pero por más cautela que usó fue descubierto por el caco el que huyó a

Accidente en

Siguirres

Ayer tarde ingresó en el Hosseñora Ninfa Calvo. Esta señora recibió las contusiones al de tomarlo para dirigirse a esta

Fue atendida por el doctor Castro Gutiérrez y como antes decimos, los golpes no son de cuidado.

DONDE SARKIS

Continúa el Gran Baratillo durante el resto del mes de Agosto, para favorecer a nuestra numerosa clientela

- ESTA SEMANA: MANTA, LIENZO, CRESPONES, CASIMIRES

Ya llegó el gran surtido de

TRICOLETTE en todos colores

LA GRAN SEÑORA

JOSE SARKIS F.

ORTIZ Joyero Chic

La Policía busca revólveres

bio de sus Jefes una orden ridicu | maleante. Eso por un lado. De o table, ya que la que corre acla como tantas otras, la de registrar a las personas para ver si por taban armas prohibidas.

Como debe comprenderse, ya que es éste un viejo sainete, el ori gen de esa disposición fué el encuentro a revélver entre los señores De Ford y los Borbón. Quiere ef señor Director General de Policla evitar que ocurran esos lances. y ordena registrar a los ciudadanos. Y en efecto, los gendarmes registraban en lag refresquerías y cafés à los estudiantes y a toda jaya de gente tranquila, pero no iban a re La Magnolia y de los alrededores ción,

tra parte, es ilógico que se intran tualmente es un verdadero vequilice a gente de paz, cnando la neno. poficia no aparece en momentos de riña, y cuanco se hace un negocio pectivo acuerdo por el cual se la República y apenas sí se del campeonato de baile de relibre de toda clase de armas ya en autoriza a la Municipalidad de almacenes de jujo de la Avenida, Guadalupe para la emisión de Central, ya en los tugurios de 108 bonos, al 10 por ciento, amorsuburblos. In que interesa es que tizables cada tres meses por los decretos de Hacienda. haya sanción cuando el caso de impartir justicia se presenta, que se garantice a los hombres honrados que viven de sa trabajo contra los disociadores de toda especie que nos abruman, pero que no se mofeste en sus asientos de desgistrar a los gentiles hombres de canso a los que no han delinquido las esquinas del Hotel Francés, de so pretexto de una inútil preven-

EBANISTERIA

ANTONIO AVILA M. satisface en el ramo, el gusto más exigente. Taller: Calle Central en la Jardinería "La Camelia" TELEFONO 172

Se le cede un lote a la Cruz Roja Costarricense

rar, la Cruz Roja Costarricense ha conseguido que se le ceda un lote, (no a título de donación, para cons ; truir un edificio propio para la ins talación de sus oficinas principales. Ese lote está en las inmediacionew del S. E. def Teatre Nacional.

la benéfica institución al tener su donde los que en verdad lo necesi casa, será la de fundar en ella una tan

Por fin, después de tanto espe- Escuela de Enfermeras. Quiere la C R. C. pol medio de enfermeras instruidas estar en contacto direc to con las clases menesterosas a fin de q' los auxilios que imparta sean justos y oportunos, pues ocu rre a menudo, por la falta de esas intermediarias, que mucha, veces se acude con socorro para quien no Uno de los primeros empeños de l lo ha menester, o se liega tarde a

EL MEJOR ALIMENTO:

-: EL PAN :-

EL MEJOR PAN:

: EN LA JOSEFITA:

FAUSTO CALDERON COTO. - Tel. 869, Ap. 98

El problema de la construcción

Roja Costarcicense se aprobó el Re | tes. glamento elaborado por ej Dr. don Francisco Cordero para estipular. grucciones por medio de la institu-

ve quien lo aprobará así o fe hará tan altos fines.

En la sesión última de la Cruz los reparos que juzgue pertinea.

gue con ese Reglamento es el de las condiciones en que ha de cum_ que toda compra que para el fin de teroie en las partes congestionadas. parse la ley de auxillo para cons- construcción se haga con los fondos que la ley dicha otorga, sea taza, alcanfor, mentol y otros inhecha pública y bien anunciada gredientes sencillos, posée todas las buenas cualidades del antiguo Heitación, para impedir de ese sinapismo casero sin el riesgo de Pae Reglamento será elevado a modo que se erea que se es manija consideración del Poder Ejecuti roto con los dineros destinados a notará un alivio sorprendente. De

Octavio A' Silva Dentista Americano

Gabinete contiguo a la Oficina del Cable.

Especialidad en trabajos da oro y tratamiento de la Piorrea

trabajos de la cañería de Guadalupe

trabajos de construcción de la nueva cañería de Guadalupe.

Los trabajos se han iniciado concurrencia. con la presa que es preciso ter minar en el río Torres, en Vista de Mar, de donde se traerá la tubería para el tanque general de captación.

Ayer la policia subakerna reci- del Mercado en que abunda gente aquella tubería buena agua po-

TELA EXPANDIDA VARIOS TIPOS

HIERRO EN VARILLAS ACERADO INODOROS Y

LAVATORIOS

PAPEL **TAPIZ**

ACABAN DE RECIBIR

Alvarez & Cleves

Ap. 635 - Teléf. 846

Lo que se anda al bailar

A propósito del baile de resistencia, vamos a dar los cálculos que un desocupado matemático ha hecho de lo que se anda al bailar.

Según los cálculos, en un baile que dure seis horas, los bai larines habrán dado nada me-

Knudzen y Mencha Méndez, die ron 233,000 pasos, equivalentes a 158 1/2 kilómetros.

Por algo se llamó esto baile de resistencia, si es algo peor que la carrera de Maratón.

No Deje a Un Catarro Convertirse En Influenza

tes.

El objeto esencial que se persimento es el de

Por despreocuparse de él, un "catarrito" puede traer una grippe, influenza, o quizás peor, una pulmonia. Tiene que cuidarsele inmediatamente, y con nada mejor que diatamente, y con nada mejor que con un buen frotamiento de Mus-Este unguento claro y blancuzco,

fabricado a base de aceite de moscausar ampollas en la piel.

Use el Musterole hoy mismo y venta en todas las farmacias, en pomos o tubillos. MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO



Agentes para Costa Rice LA TRIBUNA

Se dá principio a los Lo que dicen los diarios de la mañana

ra protestar por el cierre de una Puntarenas y construcción del calle en Cartago que beneficia muelle. al Hospicio de Huérfanos y que -Se cree que el Ejecutivo Se ha dado principio a los organizaban para ayer obreros obligará a los munícipes disicartagineses en esta capital, no dentes a concurrir a su Cámapudo efectuarse por falta de ra.

el decreto del Congreso por el en Francia para defender sus cual se mandaban imprimir los intereses. documentos relativos a la ac- | - Ayer se hizo la distributuación del Presbo. Florencio ción de premios del concurso de del Castillo; pero ahora-con baile. Les tocó C 175.00 a Como saben nuestros lecto- una leyenda que está muy en cada vencedor. res, esta nueva cañería se hace uso y que parece albarda sobre - Sigue mal el prollema pocon el fin de hacer correr por aparejo-le pone el Ejecutese. lítico en Nicaragua. Entendíamos que según el ar- -- Habla sobre los chanchutículo 90 de la Constitución a llos en Fomento de que dimos que hace referencia, cuando cuenta ayer tarde. han transcurrido los diez días | -En la oficina del Teatro dando una prueba de fraternal Está igualmente listo el res- de ley, todo decreto era Ley de América se arregló la cuestión mandaba publicar por llenar, sistencia. un afórmula; pero ahora esa! -La asociación de estudiantes leyenda la trae la mayoría de de Costa Rica recibe un voto

¿Será descuido?

-Lo que dicen los campeo- Don Miguel Angel Robles nes del baile de resistencia.

licía prohibe pegar rótulos en Salvador en este país. las paredes.

pues, las paces.

lló al salir del Estero. Se cree, Fomento. que por descuido del piloto, -El doctor Pasos Arana lleque iba ebrio.

-El señor Pochet declara Nicaragua. que ya no pondrá más su re-

Zamora, el vendedor de helados | el contagio de ciertas enfermetomovilístico.

viaje con motivo del accidente en cantidad comercial?

-Renunció el almacenista York. municipal por cuanto tuvo un incidente con un regidor al ne- ra la reparación del edificio del garse a darle gasolina para un Seminario. auto particular.

prohibidas en la calle. El colega llama la atención sobre la mala práctica de no prohibir la venta de armas en vez de an- Una señora atropellada por el dar quitándolas.

-El Juez del Crimen ha dispuesto intervenir en cuanto a las denuncias de la prensa sonos que unos 28,000 pasos, que bre chanchullos municipales. equivalen a unos 19 kilómetros. Suponemos que su actuación arreglen sus finanzas, es decir. no será oficiosa.

> Cantillano apenas sí alcanza a nativa sobre venta de giros. C. 704.40.

del ingeniero Mr. Green sobre

Y PARA

TABIQUES, INTTACION TABLILLA

TELA METALICA. CUM-BRERAS Y CEMENTO

ACABA DE RECIBIR EL

ALMACEN DE

Tomás Fernández

rel. 198.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

LA TRIBUNA.-El mitin pa- la canalización del estero de

-Costa Rica se ha visto o--El Ejecutivo no sancionó bligada a cambiar de abogados

de confianza de los estudiantes de Nicaragua.

fue nombrado Encargado d: Ne -El Director General de Po-L gocios de la República de El

-Se nombró un tribunal de mos leprosos. -El Presidente Municipal y honor en la sesión de anoche el señor Gobernador de la pro- para ventilar sus dificultades in ciones breves. vincia andaban ayer a partir de ternas. Lástima grande que pier -Se anuncia que se prolon-

-La lancha Santa Rosa enca tas se reunió en la Secretaría de ta Sud América pasando por

gó a Puntarenas procedente de

de sacos u otros envases para -Se indemniza a los hijos de café, con el objeto de impedir nes que se tirotearon antier. que murió en el accidente au- dades para este fruto. ¿De dón fatura de Siguirres interinamende los tomarán ahora los cafe--La Santa Rosa retrasó su taleros? ¿Los produce el país neses.

que le ocurrió al salir del puer- - Los negros del mundo sato. Tampoco aceptó llevar a ludan por cable al señor Preremolque una gasolina particu- sidente Jiménez desde su convención reunida en Nueva

-Se constituye una junta pa colega se sacude bier.

-La policía decomisa armas logrado aprender a leer y escribir para cumplir con la ley.

> DIARIO DE COSTA RICA .tren de Siguirres.

-El Ayuntamiento se reunió anoche en secreto.

-Se darán cinco meses padesde el año entrante entrará dor del baile de resistencia. -Lo recaudado a favor de l en vigencia la disposición guber

-Trae una larga exposición -Está en estudio el informe de la entrevista que tuvo el colega con el señor Presidente de la República con respecto al proyecto de construcción del muelle de Puntarenas y el texto del informe del ingeniero Mr.

-Están a la venta los bonos nacionales de oro.

-Reproducción de las resoluciones tomadas por el Congre so Médico reunido en Jamaica.

-Se habla del posible nombramiento de Magón para Inspector General de Consulados en los Estados Unidos y los señores Alonso Pérez y Salvador Cerda para los cargos de Cónsules en Nueva York y San Luis respectivamente.

-El Ejecutivo prohibe la im portación de semillas, sacos y otros envases usados para café.

-Le ocurrió un accidente al Inspector de Escuelas de Nico-

-Se propone que el Banco In ternacional destine fondos para darle a los empleados que tienen comprometidos sus sueldos. a fin de que solventen su situación y paguen en amortizaciones del diez por ciento con la garantía del Gobierno.

-Adjudicación de premios en el concurso del baile de re-

-Se comenta la idea de importar ingenieros para la construcción de carreteras, tomando nota de lo que aduce un alto empleado de la Dirección de Ca minos.

-El pebellón venezolano a media asta con motivo de la muerte del Cónsul de Colombia, condolencia.

-Se suprime la visación de los giros de gastos diversos.

-Accidente de ayer en la ca rretera de Heredia. -Se reglamentan las com-

pras del Municipio. -Ayer comenzó la venta de

arroz en la Fábrica Nacional. -Empleados del Asilo de las Mercedes tomados por enfer-

-Muchas notitas en informa

un caramelo. Se han firmado, dan tanto tiempo estas gentes. gará el servicio de comunica-La Junta de Casas Bara- ción aérea norteamericano has-México y Centro América.

> LA OPINION.—Hace relación de la cuestión chanchullos en -Se prohibe la importación Fomento, de que hablamos ayer.

- Están en libertad los jóve

-Rubén Ledezma irá a la Je te a reponer a don Marino Me-

-Comentarios sobre el baile de resistencia.

-La vocinglería del Diario de Costa Rica en cuanto al acuerdo del Congreso de premiar a los cronistas. El cronista del

-Editorializa respecto a la reunión de la Facultad de Inge -Dos guardas fiscales han niería y su protesta por el des prestigio que se ha querido hacer de sus miembros en la Cá-

-Trae una crónica además de esta importante reunión.

-El partido agrícola pedirá al Poder Ejecutivo que incluya el proyecto de Ley Electoral en los de las sesiones extraordina-

-Fallo del Jurado Califica-

-En su farándula diaria le saca punta a varios téricos de actualidad.

-Crónica de la audición radiotelefónica dedicada en el Liceo al Sr. ministro americano.

-Fuera de todo peligro la señorita Carboni, herida en el in cidente Borbón-De Ford.

TEATRO

Paso de la Vaca

Empresa

TOBIAS A. VARGAS C. HOY MIERCOLES 20 EN LAS GRADAS DEL TRONO 7 y 8.30 p. m.

PRECIOS: Galería Luneta C 0.25

MOVIMIENTO DIARIO

Vigns para el viernes

SALA PRIMERA

Interdicto: Miguel Corrales contra Antonio Sandi, a las 14 horas.

SALA SEGUNDA

Tobias Leiton C., Octavio Casti Ho B. y otro, hurto, a las 14.15 hs. Alejandro Cordero Martinez, esta fa, a las 15 horas.

CASACION

Roberto Alvarado d. ap., criminal, a jas 14 horas,

The state of the s NACIMIENTOS Guillermo, legitimo de Guillermo Carvajal û ap y Esperanza Rojas. Rosa, legitima de Manuel Obando u. ap. y Francisca Murillo G. María, legitima de Jerónimo Rodri guez M. y Dolores Umaña S. María, legitima de Ramón Mora Q. y Anita Ramirez M. Haydee, legitima de José Arce B.

y Gracieta Arriola V. Fioriselda, legitima de Raúl Cascante ú, ap. y Lastenia Rivera R. María, legitima de Salomón Escalante H. y Aydee Pinagel G. Rafael Bermudez.

PASAPORTES Arthur Richard M., Nueva York. Manuel Flores, Colombia.

René Picado, Estados Unidos. Moritz C. D. Cunha, EE. Unidos. Roberto Brenes G. Sra. e hija, In Jesús Fernand F., México. Arcadio Roleecka, Estadog Unidos.

DEFUNCIONES

Brigida Quirós 63 años, San José. Félix Noriega 68 años, San José. Rosario Granados 60 años S. José. Sara Castro 5 meses, San José.

Hospital de San Juan de Dios

FNTRADAS

Abelardo Salazar, Guadalupe. Tomás Salas, Santo Domingo. Mercedes Castro, 28 Milas. Humberto Cordoba, san José. José Arce, San José. Li andro Sanchez, San José. Luis Mora, San José. José Campos Sacra Familia. Tito Maroto, M. de Oca. Pompilio Mora, Puriscal. Enrique Mora, San Mateo. Jesé Chaves, Puntarenas.

SALIDAS

Oliva Jimenez, Puriscai. Ana M. Ramírez, Escasú. Hortensia Guzmán, Grecia. David Monge, Cartago. Sara Chacon, San José. Lster Vindas, San José. Alejandro Salazar, Turrubares. Amoldo Vasquez, San Jose. Cristobal Porras, San José. Romualdo Diaz, Peine Mico. Miguel Abarca, Acosta. Joaquin Carranza, Santa Ana. María Rodriguez, Siquirres.

EL MEJOR HOTEL PARA USTED

METROPOLI

LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS

La Cantina Central

TELEFONO 861

Servicio especial nocturno

de Botica

La Municipalidad debe conocer en una próxima sesión de una im ner un despacho seguro, pronto y portante iniciativa de la Cruz Roja Costarriceuse para sufragar a median los gastos que impenda la fun dación de un servicio especiaf noc terno de botlea.

Como es natural suponer no se trata de un negocio, ni se quiere en trar en competencia con ningún bo ticario particular, sino sencilla_ mente favorecer a las clases po-

tres facilitàndoles los medios de te barato, gratis en ocasiones urgen-

No podemes si no aplaudir con vivo entusiamo ese empeño, porque es de todos conocido cuántos traba jos pasan no sólo los pobres, aun persona, acomodadas, por obtener un servicio seguro en altas horas de la noche.

CERVEZA La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

Señoras! -- Señoritas!

ACABAMOS DE RECIBIR

Formas Parisienses

EN CRINOL PARA SOMBREROS

Ultimos Estilos de Moda PRECIO ¢4.00

TIENDA ROMERO — GONZALEZ Hnos.

Cartas Rezagadas

María v. de Espinosa; D. Eastman; Manuel B. Eduardo; Humber to Espinoza; D. H. Egner; Ciriaca v. de Escobedo; Matilde C. de Echavarría; Angélica de Esquivel; Trinidad Esquivel; Rosa Ester; Al ; bert Eduard C.; Manuel A. Esca_ lente H.; Ruben Darlo Espinoza.

Francisco Fernández; María Fin res, (2); Clemencia Fonseca; Bolf var Fonseca A.; Gonzalo Figueroa (3); Humberto Francesa; Juan Fernández U; Gonzalo Figueroa, (3); Inés Fonseca; Emily Federick; Severo Falcinella; Celso Flores: Soledad Flores R., (aviso); A dela Fernández S., (aviso); Juan Fonseca, (cartulina); Judith Ferreti, (cartulina); Fernando Fiores, (cartulina).

Abelardo González; José Gómez B.; Marcelina Guerrero; Sinforiano Garro; Porfirio Gómez L., (4); Rafaela García; Florentino Guardia; Clotilde Gamboa; Humberto Guerrero L .: John E. Gillies; Sofiz A. v. de Guillen; Dojores Guevara: Irene Grant; María v. de Gar niier; Clemencia González; Sardigii Ginseffina, (2); Ida de González; W. Godin; Carlos L. Gutiérrez; An torio García; Esperanza González; Abeardo González; Zoila Grando; Simón Guido; Enriqueta C. v. de García; María Cristina de Gonzá-

· lez; Gralien Society; Luis González: Ismael Garcia; Salvador González: Francisco González; Salvader Gongora: Anibal Granados; Frang J. Giblin, (aviso); María de Granados, (aviso); Talla Guevara, (aviso); Ceña Gómez, (cartulina); Rosa Gutlerrez, (cartulina); Manuel González (cartulina).

quez; Emilia Hernández; N. J. Hu ges; Leonidas Hernandez; Ladislao Hernández G.; Martin Hernández; Mario Hernandez, (aviso).

Blanca Irias León.

Eulalia de Jiménez; Laura Jovel S; Eduardo Jiménez; Joaquín Jar quin; Vicente Jimenez; Akapita de Jiménez; Iszaeney Junock; Romeo Jiménez; A. R. Jiménez, (aviso).



es el remedio más natural para dar a las niñas salud, vivacidad y sangre rica.

EL GRAN ENEMIGO DE SU HOGAR: LA TIFOIDEA PARA LIBRARSE DE ELLA USE

PE VENTA EN LA INDIA DE EDUARDO L. FERNANDEZ

United Fruit Company

-SERVICIO DE VAPORES-

Principiando con el vapor CALAMARES que llegara a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTO-RES. ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal,

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristobal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegaran a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y saidran los viernes en la tarde via Cristobal y Kingston, para Bristol,

Todos estos vapores harán el servic'- de pasajeros y carga-

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San Jose señores Sasso & Pirie, Sucesores.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Marzo 28 de 192_

Actualidad Deportiva POR MAX T. BAIR

El domingo se efectuó en S. Vicente de Moravia una fiesta de portiva muy simpática.

Se trata de un match de foot ball entre un equipo de solteros y otro de casados. El juego fue presenciado por muy nu merosa concurrencia, entre la que sobresalió el bello sexo, be llo de verdad en aquel lugar. La partida fue muy interesante y terminó con el triunfo del equi po de solteros.

SESION DE LA LIGA

A las 20 horas de hoy y en el local de costumbre (edificio metálico) se efectuará la reunión semanal de la Directiva de la Liga.

En esta reunión se van a tratar asuntos interesantes dejados de conocer en la reunión pasada por falta de tiempo.

OTRO MATCH EN HEREDIA.

El club sport La Libertad a Nicolas Hegger; Bernabé Henri- fin de darle mayor interés a la fiesta que el domingo se efectua rá en Heredia, pedirá a la Directiva de la Liga acuerde que l el match que deben jugar en la el programa para el concurso

Heredia y Libertad se efectue en San Francisco de Heredia an tes del juego de las primeras.

De seguro que la petición será acatada y resuelta favora-blemente.

LAS FIESTAS DEL 15

Está ya casi listo el programa de festejos para el 15 de setiembre.

Se acordó invitar para un jue go a los clubs Libertad y Herediano el 15. El equipo vencedor será premiado con una co-

También se invitará a los equipos de basket del Colegio de Señoritas para que jueguen en la Sabana a las 8 horas una par tida. Para ésta habrá medallas como premio.

También se convocará a una carrera de bicicletas entre Cartago y esta capital con dos pre mios a los dos primeros corredores.

El programa general será aprobado por la Directiva de la Liga en una sesión del miércoles de la semana venidera.

También se está organizando Sabana los segundos equipos de atlético del 12 de octubre.

\$ 115.00 VALEN LOS \$ 115.00 ACUMULADORES

U. S. L.

Acaban de llegar a

COSTA RICA MOTOR COMPANY

Favorecidos por la suerte

Ayer tarde fueron cobradas las siguientes fracciones del nú mero favorecido con el premio de @ 400,00 en el sorteo efecuado el domingo último:

Un décimo Peter James. Tres décimos William MurDos décimos Chevis Mulliner. Un décimo Alfred Powell.

Un décimo la casa bancaria de Mr. Keith.

Quedan por cobrar dos décimos.

Hotel Sabatini

125 vs. N. DEL MERCADO - CALLE DEL PASO DE LA VACA Servicio esmerado de cocina, cuartos bien amueblados y bien Ventilados. - Edificio contra temblores W

CARLOS SABATINI, Administrador

ARAGE VIDAL CRI

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE

DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

TELEFONO 91 N LADO NORTE DE LA CATEDRAL